

DIARIO CONSERVADOR  
DE LA MAÑANA  
—  
Dirección y Administración  
Carrera Flores Nº 39

# EL DERECHO

Para todo lo relacionado con  
este diario dirigirse a:  
Director de *El Derecho*

## Por el territorio nacional

Habremos llegado a la época en que la indiferencia sea la única respuesta a los ultrajes inferidos a la Nación? Tal cual se nos presentan actualmente las cosas, no podemos menos de concluir afirmativamente y dejar que nuestro grito de protesta parta del pecho que, a pesar de todo, siente siempre el amor a la Patria y a sus sagrados derechos.

El Gobierno ecuatoriano sabe muy bien de lo que está sucediendo en Zumbura y Chito, sabe que la mano artera del enemigo secular del Ecuador, si no se ha introducido del todo, en breve se constituirá como reina de esas porciones queridas de nuestro territorio, y, sin embargo, calla. ¿Qué significa ese silencio? ¿Qué se quiere darnos a entender con ese gesto asaz cruel de indiferencia?

Los pocos soldados que hacen la guarnición en Zumbura, nada pueden hacer por detener el ultraje de los peruanos en la posesión de esas tierras; precisa, de consiguiente, dirigir la atención allá, a esos apartados lugares, teatro de los caprichos peruanos, donde olfateando su víctima las leyes de la injusticia, rien ante la impavidez de quienes están llamados a levantar el brazo y desenvainar la espada para cortar por la raíz pretensiones llenas de la más vil iniquidad.

«Sitios que nunca disputó el Perú, dice un distinguido colega nuestro, en pleno territorio ecuatoriano, se hallan habitados por peruanos...

De Chito hacia el Sur se han abierto caminos amplios para San Ignacio y Huancabamba... y la reparación constante de aquellos caminos es atendida con *escrupulosidad* que admira y también *halaga*...

Y ¿qué dice el Gobierno al escuchar todo esto? ¿Qué responde al contemplar la ac-

titud del Perú que no cesa un punto en consolidar tan violenta posesión? Nada.

Entendemos que cualquier crimen es perdonable dentro del territorio de la República; pero el crimen de la indiferencia en tratándose de la defensa nacional, de precautelarse intereses tan sagrados como son los de la vigilancia del territorio, es un crimen incalificable y, que el tiempo no lo perdonará jamás, antes bien recogido por la Historia queda siempre como baldón ignominioso, como negra prueba de antipatriotismo y cobardía.

Refuerza el gobierno la guarnición de esos lugares y, lo que es más, trabaje constantemente por abrir caminos que les pongan en comunicación con poblaciones ecuatorianas, y salvará a esos pueblos de la agonía y ejecutará la obra redentora de la patria.

El abandono en que se ha dejado esas tierras, el poco aprecio que han manifestado los gobiernos por aquellos compatriotas nuestros, de quienes nos separa la naturaleza, he ahí la causa de tanto mal, la razón fundamental del por qué de la invasión peruana: porque, sabido es que siempre el enemigo, cuando no es decente ni noble, está como a caza de oportunidades para llevar a efecto el plan mezquino de una oprobiosa traición; y si el Ecuador emudece ante los gritos de los que piden auxilio, el criminal consumará su obra y cantará victoria sobre la víctima impotente.

Si hasta aquí hemos lamentado la actitud terca de nuestros gobiernos ante las voces de alerta que de continuo venimos dándole, es esta la hora de que se entregue a la obra y, sin pérdida de tiempo, ponga en juego cuántos medios sean necesarios para la consecución del noble fin, de ese fin que tiene hoy pendientes a los ecuatorianos todos: *la defensa nacional*.

## Verdades

Quiero endilgarle unas tantas al que, desde el depósito de basura, El Comercio, se ha dado en llamarse «un amigo de Jecet», usando contra El Derecho un lenguaje muy propio de la insuficiencia y antecedentes de quien lo emplea.

Por lo insolentes, agresivos y sosos, sé ya de quien son los articulejos con que se pretende desprestigiar al diario conservador antes expresado, como si el prestigio o desprestigio estuviese en los labios mal intencionados de cualquier payaso, y no en las obras que cada cual ejecuta en pro o en contra de sus deberes.

Y ahora que hablo de deberes, deseo entrar en amena charla con el amigo de Jecet, a quien desde hoy le voy a dar un nombre castellanero que esté en relación con su risible figurilla y con su ninguna significación. Le voy a llamar Felipillo, por ejemplo, para facilitar la charla.

Empiezo pues:—Oye Felipillo, ¿te das de periodista, de modesto cronista, de moralizador? ¿Sabes de gramática, de literatura, de moral? ¿Cómo cumples tus deberes de ciudadano, de padre, de esposo, si es que lo eres, y de escritor, si es que pretendes serlo?—Por qué te suben los colores a la cara al oír estas preguntas? ¿Eres demasiado pudoroso, o es que la conciencia te está dando golpecitos interiores? ¡Pobre Felipillo, mucho te conozco y demasiado te conocen en Quito, para que intentes presentarte como persona de valía; a no ser que te hayas figurado que los talentos y virtudes se heredan, y van pasando, como los dineros, de padres a hijos. Nada de eso: por más que nos empeñemos en llamarnos hijos de padres meritorios, cada hombre no vale sino por sus propias obras y no por las ajenas, por brillantes que éstas sean. Y antes bien, la mezquindad de un hijo sube

de punto, y la diferencia es más notable, cuando se compara con el mérito del padre. El hijo debe ser ensalzado cuando precede correctamente como su padre; cuando no, debe ser vilipendiado y despreciado. Esta es ley moral y social, de la cual no podrás, caro mío, eludirte por esfuerzos que hagas; queriendo aparecer mejor de lo que eres e intentando cubrir tus flaquezas y pequeneces con manto ajeno. ¡Pobre cico! ¿no sabes que «quien de lo ajeno se viste en la calle le desnudan»? Y así desnudo de merecimientos te vas quedando «a la vera del camino», como diría el poeta presidente, a quien tú quisiste honrar y defender con tu pesimismo tajada péñola.

Felipe, Felipillo de mi alma, has perdido los estribos de palo que te sientan al pelo, sólo por haber leído el que tú llamas cuaderno de J. L. R. ¿cuál es la que más te ha dolido de las verdades de ese *cuaderno*? Por si fuese aquella «DE LA ENFERMEDAD INVETERADA», yo te diré que no da para tanto, porque, lo que dicen los muchachos de Quito: *vos también podís morirte*.

Y ahora vamos a otra cosa: ¿Por qué eres tan toscos y grosero con ese *papel de a medio*, que está escrito en un lenguaje más racional y decente que el que tú empleas en todos los escritos de pacotilla, en los que campear frases hechas, lugares comunes y una erudición de almanaque que, de puro trasnochada e indigesta, causa la mismísima impresión que pelo en sopa? A ti sí que debían, por paurdo, enviarte al Japón para que te den el tormento de ahorcarte con tus propias barbas. Aunque no: éstas deben quedar en remojo, en espera de la segunda tanda que pienso propinarte como premio merecido de tus gracias de arlequín.

Otro punto, antes que se me olvide, y por el cual que  
(Pasa a la 4ª página)

## Oportunidad para ricos y pobres

Se aproxima la VERDADERA REALIZACION con que Chagerben Zajia & Cía., Sucesores de A. J. Chagerben, ofrecen semestralmente a sus distinguidos favorecedores.

Acérquese Ud. el próximo Lunes, 14 de los corrientes, a su Almacén situado en el Portal Arzobispal, segunda tienda, de la esquina de la Concepción, y encontrará el más grande y mejor surtido de mercaderías últimamente llegadas, a precios de EXCLUSIVA GAN-GA.

### COMPARE LISTAS

Chagerben, Zajia & Cía.

#### Rasgos y apuntes

Acerea de la Elección y Coronación del Romano Pontífice.

(Conclusión)

#### III

#### CORONACION

El Romano Pontífice, vestido de riquísimos ornamentos pontificales blancos, de la mitra carmesí que usan los Papas antes de su coronación y precedido de la cruz papal, es conducido bajo dosel sostenido por las Guardias nobiles, en la consabida Silla Gestatoria, seguida de los tradicionales abanicos de plumas de avestruz y pavo real, prescritos en el ceremonial de los reyes egipcios. La parte saliente de la Comitiva, a más de la Corte Pontificia y la familia del Padre Santo, está formada por los Excelentísimos Cardenales, los cuales van ataviados todos de hermoso pontifical blanco, vistiendo pluviales, casullas o dalmáticas, según el orden a que pertenecen. Cierra la comitiva el famoso coro de cantores de la Capilla Sixtina que va cantando devotos himnos triunfales.

Una figura simpática se lleva las miradas de todos: el distinguido personaje que lleva la Tiara o triple corona pontificia, colocada sobre el rico cojín de terciopelo púrpura.

Las trompetas de plata de la suntuosa Basílica y la aparición de los Flábeli, anuncian la llegada del Augusto Pontífice, y el concurso se pone en movimiento y agitación. Los honores de la recepción litúrgica corresponden al Arcipreste de la Basílica. El Papa penetra en la Basílica

al canto de la antifona: «*Ecce Sacerdus magnus*»; llega al altar mayor, y asistido por los Cardenales de más categoría y viso, comienza la primera Misa Pontificia solemnemente, o mejor dicho Papal, que mantiene como extasiado al concurso y en constante expectativa.

Entre la misa, en la que hay la particularidad de que la epístola y el evangelio se cantan en griego y en latín, para manifestar que la jurisdicción pontificia se extiende sobre ambas iglesias, la de Oriente y Occidente; tienen lugar las dos comovedoras e imponentes ceremonias de la investidura del palio pontificio y de la imposición de la triple corona. Se verifican estas, en momentos solemnes y patéticos, como

son los de la sumpción de las Sagradas Especies que el Pontífice las recibe en su trono, de manos de los diáconos de la misa, sumiendo el *divino sanguis* mediante una bombilla de oro. «Recibe este palio—dice el Decano de los Diáconos al investir del palio—como símbolo de la plenitud pontifical que posee en nombre de Dios Omnipotente, de la Bienaventurada Virgen María de los Apóstoles San Pedro y San Pablo y de todos los Santos». Sube entonces el Pontífice a la cátedra de San Pedro, por la primera vez, entre el murmullo y alarma del conmovido concurso, y entona desde allí el comienzo del salmo respectivo, que es cantado enseguida, por el coro con inusitado fervor y animación. El Cardenal Decano pronuncia enseguida las ternísimas preces de la Coronación; y despojando al Pontífice de la mitra roja que ha llevado hasta ese instante, coloca la triple corona en su cabeza diciéndole: Recibe esta Tiara adornada con las tres coronas que te hacen Padre de los Principes y Reyes, Rector de las naciones del universo y Vicario en la tierra de Nuestro Señor Jesucristo, a quien se debe todo honor y toda gloria por los siglos de los siglos.» Y el Coronado responde: «Así sea».

En este instante vuelven a ser echadas a vuelo todas las campanas de Roma, el concurso estalla en incontenibles hosannas y vitores y se repiten, de nuevo, todas las manifestaciones y entusiasmos del día de la elección. Con todo, el primer Maestro de Ceremonias toma un poco de estopa en el extremo de una caña de plata, y la enciende delante del Pontífice diciéndole de rodillas: «Santísimo Padre, así pasa la gloria del mundo:» *Sic transit gloria mundi*.

El Pontífice Rey continúa la celebración de la misa y tan luego como la ha terminado sube, una vez más, a la cátedra de San Pedro, así con toda su regia magnificencia, para impartir al pueblo la Bendición Apostólica, por la primera vez.

Con esta Bendición termina la grandiosa ceremonia de la Coronación, y el Prisionero Sagrado torna, de nuevo al Vaticano, con la misma pompa y Comitiva, llevándose a todo un mundo sobre sus hombros!!! ¡Pobres Papas, sino saben serlo! ¡Feliz mil veces, si llenan cumplidamente su deber!!!

Rafael Valencia Alemán.

#### Negocio de suma utilidad

Hará la persona que compare cualquiera de las dos casas o ambas juntas que están contiguas y situadas, la una en la carrera Chimborazo, y la otra en la carrera Bolívar; pues tienen agua propia, y un espacioso terreno para montar cualquier fábrica.

Los interesados pueden entenderse con el señor don Antonio Cevallos en su almacén junto a la Capilla Mayor.

#### Por la prensa católica

En la Administración de El Derecho se sirven las suscripciones del semanario Católico guayaquileño LA VOZ DEL CIUDADANO. Recomendamos la lectura de esta importante publicación y pedimos a los católicos quiteños que se acerquen a nuestra redacción a recibir el expresado periódico, que cuesta el insignificante precio de veinte centavos mensuales.

### Aparicio Ribadeneira,

tiene el despacho de abogado en su casa No. 43, Carrera Bolívar. Consultas: de 9 a 10 a. m. y de 2 a 4 p. m.

### Carlos J. Mateus y García

realiza en su almacén, a precios sin competencia, sombreros para sacerdotes, calidad extra; neceser para señoritas y caballeros, arañas para luz eléctrica de Oristal de Bohemia, maletas de viaje, cortinas de seda, perfumería francesa y una infinidad de artículos europeos llegados en el último vapor.

### Para obsequios

Artículos de adorno para salón y tocador, en plata y plaqué, de primera calidad y de gran gusto artístico.

### Casa de Pardo

Joyería, Relojería, y Óptica  
Calle Venezuela, No. 77 QUITO, 6



# MEDALLAS

Del Santo Cristo de la Agnía de Limpias, de la Virgen de la Meda  
lla milagrosa, del Corazón de Jesús, del Corazón de María, de la Vir-  
gen del Carmen, de San José, de la Sagrada Familia, de San Vicente  
Ferrer, de la Virgen del Rosario, del Niño Jesús, de la Virgen María  
Auxiliadora, de la Virgen Dolorosa, del Colegio de Quito, de la Beata  
Mariana de Jesús, del Niño de Praga, de la Virgen del Perpetuo Socor-  
ro, de San Alfonso María de Ligorio, de la Virgen del Lourdes, de la  
Virgen del Sagrado Corazón, de San Benito etc., etc.

LIBRERÍA DE CARLOS WEBER.

## Por el pueblo

Señor Director de El De-  
recho.—Quito.

Conocedor del sincero ca-  
tolicismo que a usted dis-  
tingue, me permito dirigirle  
la presente, llamando su ilus-  
trada atención hacia el punto  
siguiente.

Como la misión especial  
de su acreditado diario es  
la de sostener y propalar,  
con tesón, las sanas ideas  
religiosas, me parece muy  
del caso insinuar a usted se  
digne concurrir a las con-  
ferencias que, con tanto ce-  
lo, desinterés y entusiasmo  
sustenta los viernes de cada  
semana, a las 7 y tres cuar-  
tos p. m., en el Palacio  
Arzobispal, ante el Órnculo  
Católico de Obreros, sobre  
Religión, el Rdo. P. Abel  
Devrier, Visitador de los  
Padres Lazaristas, ya para  
que se digne reseñarlas en  
su acreditado diario, ya tam-  
bién para que, en el mismo,  
se sirva recordar por medio  
de un anuncio, el día de  
cada conferencia, a fin de  
que concurren más obreros  
y todas las personas de bue-  
na voluntad. Y, como la ma-  
nera como se exponen verda-  
des tan importantes, no es  
trivial, sino al contrario tra-  
tadas filosóficamente, sin de-  
jar de estar al alcance de  
todos, creo sinceramente que,  
aunque a ellas concurren in-  
dividuos que lleven preju-  
cios contrarios a la Religión,  
saldrán satisfechos.— Usted  
comprende perfectamente q'  
ahora más que nunca, con-  
viene preocuparse seriamente  
de este asunto, tanto para  
contrarrestar el indiferentis-  
mo religioso, como para pre-  
venirse contra las ideas pro-  
testantes que, en mala hora,  
tratan de inficionar nuestra  
capital.

Anticípase en dar gracias  
a usted por la acogida que  
dará a esta comunicación.

Un oyente.

Quito, Enero 26 de 1922.

## Aurelio Guambaña Jarrín

Tiene el honor de saludar a los  
Venerables señores Párrocos y Rec-  
tores de iglesias de la Arquidióce-  
sia, a quienes ofrece sus servicios  
en toda clase de trabajos concer-  
nientes a escultura religiosa. Espe-  
cialidad en estatuas de madera,  
des 15 centímetros hasta tamaño  
natural; también arregla estatuas  
antiguas que por imperfectas estén  
abandonadas, ofreciendo dejarlas  
al estilo moderno y a satisfacción  
del cliente.

Taller—Ciudad de Ambato  
calle Rocafuerte



## Relojes

Toda clase de relojes  
de oro, plata, níquel  
o acero. Relojes de  
repetición, cronógrafos, relojes de  
pulsera en oro, plata y níquel con má-  
quinas finísimas. Relojes de pared y de  
mesa de la afamada fábrica nortea-  
mericana

## “Ansonia”

CASA de PARDO, Carrera Venezuela 77.  
Quito VIII #

## Novedad

Acaba de instalarse en la  
conocida y acreditada Tinto-  
rería Industrial Americana  
de José Ignacio Moreno, los  
trabajos de Sastrería, lavan-  
dería y Planchado de ropa  
blanca.

El público quedará enter-  
amente satisfecho de estos  
trabajos, porque cuenta para  
cada sección con operarios  
perfeccionados en el exte-  
rior.

Compra y venta de ropa  
nueva y de medio uso.

Carrera Bolívar, frente al  
Banco Hipotecario, casa del  
señor Fernández Salvador.

**Alerta** Se necesita en a-  
rrrendamiento un  
departamento central y de-  
cente para oficina dental.  
Referencias en la redacción  
de El Derecho.

## Nuevo Directorio

Presidencia del Órnculo «La  
Salle».—Quito, Enero 27  
de 1922.—Señor Director  
de El Derecho.—Ciudad.

Señor:

Cúmpleme manifestar a  
Ud. que el Nuevo Directorio  
del Órnculo «La Salle»,  
para el presente año de 1922,  
quedó constituido así: Presi-  
dente, Sr. Dn. Alfonso Ro-  
dríguez S.; Vicepresidente,  
Sr. Pedro Vega; Tesorero,  
Sr. Manuel M. Guzmán; Se-  
cretario, el infrascrito; Pro-  
secretario, Sr. Ricardo Que-  
vedo; Bibliotecario, Sr. Luis  
Acosta F. Lasso; Vocales  
principales: 1 Sr. Humberto  
Dávila; 2 Sr. José Carrera;  
Suplentes: 1 Sr. Luis A. Ca-  
no; 2 Sr. Luis E. Andrade.

Dichos señores se posesio-  
naron solemnemente, de sus  
respectivos cargos, el día 22  
del presente.

Particular que me es muy  
honroso poner en su conoci-  
miento reiterándole los sen-  
timientos de alta considera-  
ción y aprecio, ofreciéndome  
siempre a sus órdenes.

Afmo. y S. S.

El Secretario,  
Pedro M. Duenas G.

Suscríbase Ud. a este  
DIARIO CATOLICO

## 4 APOSTOLADO SOCIAL

gueses y proletarios: es la cues-  
tión social.

A esta importante y pavorosa  
cuestión en vano busca satis-  
factoria solución el legislador  
con sus leyes, el sociólogo con  
la organización social, los guber-  
nantes con la punta de las bayo-  
netas. La experiencia ordinaria,  
con soberana elocuencia, nos  
está hablando de los grandes  
fracasos que han sufrido los que  
esperaban su resolución con la  
sola ciencia social.

¿Dónde, pues, encontrarla...?  
La respuesta está condensada  
en este hermoso pensamiento de  
la gran mentalidad de Baunard:  
«Para curar todas las llagas del  
pueblo, no hay más que un  
bálsamo; para esclarecer todas  
sus tinieblas, no hay más que  
un faro luminoso; para resolver  
todos los problemas, no hay más  
que una solución: el Evangelio  
de Jesús».

Nadie puede poner en duda  
la afirmación de Baunard. Por

## Apostolado social del Clero

### Estudio de actualidad

POR EL

R. P. RICARDO DELGADO C.

VICARIO GENERAL DE LA MERCEO  
EN EL ECUADOR, CHILE  
Y PERÚ.

QUITO

Folleto de El Derecho

1922

(Viene de la 1.ª página)

ro amonestarte para que te corrijas, es aquel en que tienes la poca modestia de poner tus ataques a la masonería, siendo así que, mientras los diriges contra la del Ecuador, te das mañas para presentar a las de otros países como sociedades benéficas que no causan mayores males; sin caer en la cuenta, sencillote, que la Iglesia ha condenado todas, enteramente todas las sectas masónicas del mundo, aun cuando se presenten con caracteres de beneficencia, para cazar moscas bobas; y porque tú vas echando la facha de mosquito del paludismo, fue porque El Derecho, temiendo que seas cazado, te hizo el reparo de que no debías hacer panegíricos inconscientes de la masonería.

Por otra parte, tampoco me ha gustado que, con pretensiones de padre grave, a la manera de esos simples enamorados del término medio, te andes apuntando errores dogmáticos, diciendo que los del *curuchuco* han negado la infalibilidad del Papa. ¿De dónde has sacado esta especie, de dónde este error? Apostara a que algún amigo te con cara de «fe de erratas» te lo apuntó al oído, sin percatarse que las pare-

des también los tienen.

Y aquéllo del *curuchuco* de San Agustín ¿a qué viene? ¡Ah, picarón, ya lo comprendo: estabas pensando en tu desventajosa figurilla, que asemeja un *curuchuco* de pimienta, resobado por las manos mugrientas de alguna maritornes, y se te ocurrió la palabra; eso es todo. Si es así te paso lo del *curuchuco*. Pero lo que no puedo pasarte es ese desgraciado prurito de dártelas del gracioso y del sandio, trayendo del caballo chistes de plazuela, buenos para reírlos en cantinas y burdeles, mas no para *colaborados* en las columnas del *gran decano* (!!!) de la prensa capitalina; a no ser que tú seas de esos *afamados* colaboradores que pagan lo que escriben y escriben por la paga.

Basta por ahora, mosquito del paludismo; conténtate con lo dicho, y vé a repasar la gramática, a que no te vuelva a coger El Derecho los puntos; el almanaque a que te aprendas mejor los chistes de tus artículos; El Comercio a que adquieras mejor ciencia que la que tienes; y el Registro Oficial, a que te ilustres en tu lucrativa profesión.

Hasta luego.

Un amigo del orbanillo.

## Social

En el último tren arribó a esta Capital el contingente de Oficiales italianos, compuesto del Mayor Cav. Federico de Giorgi, Capitanes Cav. Mario Carasi, Sign. Etore Lodi, Cav. Giovanni Giurato, Cav. Romano Cattaneo, Teniente doctor Pietro Salvestroni y los mecánicos señores Albano Castano y Malinatti.

El Derecho saluda atentamente a tan distinguidos huéspedes y les desea una permanencia muy grata en esta Capital.

—De regreso de España se encuentra ya en esta ciudad el virtuoso y meritísimo Padre Fray José María Idígoras, Superior General de la Orden Franciscana en el Ecuador. Presentámosle nuestro respetuoso saludo de bienvenida.

En el tren de ayer salieron los siguientes:

Para Guayaquil: Armando Danberg, Anselmo Anselmi, Dr. Antonio S. Dávila, Antonio S. Dávila Z., Samuel Lancaster, Cmde. Nicolás Santos y M. García M.

—Para Riobamba: Cmde. Vicente M. Bravo, Dr. Alberto Larrea Ch. y J. Nicolás Dueñas.

—Para Ambato: César Andra de Ramos y señora, Medardo Sánchez, Ciro Sánchez, Mercedes J. v. de Rueda, Zoila Borja y Ana Luisa Vascónez.

—A Latacunga: Victor Elías Borja.

—A Tambillo: Juan C. Acosta, Luis García G., y Carmen de Egúez.

En San Gabriel han contraído matrimonio eclesiástico el señor

José María Obando con la virtuosa señora Ana Luisa Navarrete L.

Como estaba anunciado, ayer por la mañana, en medio de una selecta y numerosa concurrencia, tuvo efecto en la Iglesia Catedral las solemnes honras fúnebres en sufragio del alma del ilustre Pontífice Benedicto XV, con cuya muerte hemos quedado los católicos del Orbe sumidos en completa desolación y hondo duelo.

La oración fúnebre fue pronunciada por el muy distinguido y elocuente orador sagrado R. Padre Próspero Malzieu S. J., quien, con singular maestría, puso de relieve los múltiples merecimientos del egregio Pontífice de la Paz.

Tanto el canto como las demás ceremonias fúnebres correspondieron a la magnificencia de los honores con que la Iglesia quería extenuar su dolor por la inesperada muerte del Vicario de Jesucristo.

## De Cuenca

Enero 30 de 1922.

El Derecho.—Quito.

El Progreso insiste en reclamar la atención del Gobierno sobre el Oriente Azuayo y Loja, enumerando los inconvenientes y manifestando el derroche de los fondos que pueden invertirse en camino. Reclama la organización de la sociedad de juventudes católicas e insiste que se debe estudiar la confederación obrera de la juventud ecuatoriana iniciada en el norte.

—Apláudense las asambleas organizadas para activar y uniformar la acción católica.

Corresponsal.

## Gentro Popular García Moreno

Se encarece puntual asistencia a los socios del Centro Popular, a la sesión que hoy, a las 8 p. m., tendrá lugar en la Redacción de La Verdad, Carrera Flores número 23, frente a la muralla de S. Agustín.

El Secretario.

## EN VENTA

Se da la casa N° 105, situada en la carrera Juní; tiene dos patios, 42 habitaciones e instalaciones de luz y agua potable y se da comodidades para el pago. Entenderse con el dueño de la misma casa.

## Leonidas P. Zurita

Ha trasladado su Gabinete Dental a la Carrera Guayaquil N° 33, casa de la señora Ana Ortega de Cabezas, frente a la Botica Universal.

Anuncie usted en este diario y tendrá éxito

## GOBIERNO ECLESIASTICO DE LA ARQUIDIOCESIS

Quito, Enero 21 de 1922.

PUEDA REIMPRIMIRSE.

Tomás Vergara,  
Provicario General.

## Apostolado social del Clero

El problema que hoy agita más profundamente a las clases del proletariado y preocupa a los hombres de Estado; el tema de todas las conversaciones; la conversación obligada en los parlamentos, en las academias, en los meetings, en las fábricas, en los talleres, en la calle es la relación entre grandes y pequeños, entre ricos y pobres, entre el capital y el trabajo, lo diré en lenguaje socialista, entre bur-